
 

 

 

 

 

 

 

校長からのたより⑥―いつも未来を見て行動します  

 

校長 加納 一志 

シリーズ「校長からのたより」第６回のテーマは「比較して考える習慣」です。 

報道などで見かけたり耳にしたりする「シュウソク」という二つの言葉(収束・終息)が気になってい

る人も多いと思います。学校の図書室の三つの辞書で意味の違いを探ってみました。 

 日本語大辞典(講談社) 広辞苑(岩波書店) 日本国語大辞典(小学館) 

収束 
おさまり、落ち着くこと。 

しめくくること。 

おさまりをつけること。 

おさまりがつくこと。 

あつめてたばねること。おさま

りがつくこと。決着がつくこと。 

終息 
終わりになること。すっかり

絶えること。 

事がおわって、おさまるこ

と。終止。 

おわること。やむこと。終止。 

三つの辞書の意味を比較すると、二つの言葉の違いが理解できます。「息」という漢字には「止(や)む」

という意味もありますから、「終息」の方は「完全に終わる」という意味です。一方「収束」の方は、何

かの問題が「一定の良い状態に落ち着く」という意味になることがわかります。新型コロナ感染拡大を

収束に向かわせ、「終息宣言」が発出される日が少しでも早く来るよう努めたいと思います。自宅を中心

とした生活の中でも、疑問に思ったことを複数の書籍やサイトで調べて比較したり、新聞、インターネ

ット、テレビなどの各メディアを比較したりして考えを深めることができます。「比較して考える習慣」

は、学校再開後の授業(学習)にも必ずよい効果を生みます。もうしばらく続く休校期間に、豊かな学び

の経験を少しでも進めてもらいたいと願っています。 

１５日(金)で第一週の登校日を全学年終えました。生徒たちの表情を眺めながら、しっかりと再開準

備をしなければならないという思いは強くなります。 

 

 

 

 登校日にあたっての保護者の方のご理解・ご協力に深く感謝申し上げます。 

 ３月も含めた約３か月間の学習をどのように取り戻していくのかと、ご心配になられることだと思

います。夏季休業を中心とした長期休業や土曜授業の設定、行事の精選(中止や縮小)、授業形態の

工夫などを進め、授業日数・時数の確保を進めます。 

 5/13付の文部科学省の通知を受け、東京都教育委員会より「臨時休業の実施等を踏まえた令和３年

度東京都立高等学校入学者選抜等における配慮」についての通知が届きました。具体的な配慮事項

の内容については６月上旬から中旬を目途に東京都よりお知らせするという内容でした。 

 夏季休業中に予定されていた大規模改修の今年度の改修工事は、実施しないと多摩市教育委員会よ

り連絡がありました。 

新型コロナウィルスの感染拡大に伴う学校休業措置により、経験したことのない教育活動の推進が伴

いますが、学びと命・健康を優先しながら、学習・進路・行事などの変更内容・予定は学校再開の時期

に合わせてこれからもお知らせしていきます。 
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和田中だより 
令和２年度  臨時休校特別号⑥ 

保護者の皆様へ 



 

 

 

 

 

退職・転出された先生方 ありがとうございました 

 

和田中学校 生徒の皆さん  

お久しぶりです。本来なら直接皆さんにお会いしたかったのですが、残念です。世の中はコロナの影

響で予想もしていなかった状況になっていますね。皆さん、この休校の時期をいかがお過ごしでしょう

か。 

和田中学校で過ごした日々は穏やかで、幸せな日々だったとつくづく思います。それは、生徒の皆さ

んが、落ち着いていて、授業での姿勢もまっすぐで、私も授業をするのが楽しかったからだと思います。

学校全体の雰囲気もとても落ち着いていて、私も和田中がとても好きでした。そして、何気ない当たり

前の日常に幸せがあったのだと改めて感じる今日この頃です。けれど、時間は巻き戻すことはできない

ので、幸せをかみしめているだけでは前には進めません。必ずやってくるコロナ終息の日を信じ、私は、

毎日を大切に過ごしています。 

さて、私は新しい学校で音楽の教員としてではなく、個に向き合った新たな教育環境で勉強勉強の毎

日です。皆さんもこれから今までと学習環境が異なることも出てくるかもしれません。私も頑張ります

ので、皆さんも身体に気を付けて前を向いて進んでいってください。また、どこかで出会うことがあれ

ば、ぜひ声をかけてください。 

保護者の皆さん、卒業した皆さんの先輩やご兄弟にも大変お世話になりました。どうぞよろしくお伝

えください。 

                                     下山 鮎子 

 

 

和田中学校のみなさま 

1 年間という大変短い間ではありましたが、お世話になりました。 

生徒のみなさん、保護者のみなさま、地域の方々と関わる機会は多くはありませんでしたが、事務職員

として微力ながらも、和田中学校のみなさまの学校生活を支援するお仕事ができたことを嬉しく思いま

す。 

また、私自身も和田中学校のみなさまに支えられてとても充実した１年を過ごすことができました。 

研究発表会など様々な場面でご支援・ご協力を頂きました。本当にありがとうございます。 

私は、和田中学校にひと時でも在籍することができたことを誇りに思います。 

1 年間ありがとうございました。 

藤枝 知弘 

                                       （裏面に続く） 

○下山 鮎子(主任教諭)町田市立町田第二中学校へ 

○藤枝 知弘(事務主事)都立大島海洋国際高校へ 

○髙橋 顕太郎(主任教諭)退職、福岡県春日市立春日野中学校へ 

○三浦 竜二(教諭)退職、宮城県仙台市立青陵中等教育学校へ 

○有薗 みさお(事務)退職 

 

退職・転出された先生方からメッセージをいただきました 



３年間という短い期間でしたが、和田中学校で過ごした期間は非常に濃密で、私の教師人生において、

とても意義深い期間となりました。教師として成長することができたと感じますし、３年間、一度も仕

事が辛いと思ったことはありません。それは一重に、和田中学校の教師陣の仲の良さと団結力、また保

護者・地域の方々の協力体制があったからだと確信しております。幸せな３年間でした。 

現在の私は福岡県の中学校で教師人生の第二幕をスタートさせました。環境の激変に戸惑う毎日です

が、持ち前のポジティブさと楽観主義で楽しく働いております。世の中暗いニュースばかりですが、ユ

ーモアと笑顔を忘れずに頑張っていきます。 

今後も和田中学校の益々の御発展をお祈りしております。 

 高橋 顕太郎 

 

  

みなさんお久しぶりです。元気に過ごしていますか？急な休校から 2 ヶ月ほど経ち、まだまだ元の生

活には戻れない状況ですね。私も仙台で高校生とともに新しい生活が始まりましたが、まだ 1 度しか会

えていません。再開の日まで頑張って凌ぎきりましょう。 

 和田中のみなさんとはしっかりとお別れができなくて残念に思っています。2 年生とは 1 年間しかと

もに過ごせなかったけれど、楽しい思い出ばかりです。優しく、素直で、個性的で、なにかと元気のい

い君達なら、きっと自分らしく人生を歩めるのだろうと思います。2 年生では 1 年生でできなかった色々

なことにトライですよ！遠くから応援しています。3 年生は、最後の行事も予定通り行えず、3 年間の

集大成であった部活の大会に関しては中止になってしまい、本当に悔しいと思います。正直落ち込みま

すよね。ただ、これまで目標に向けて頑張ってきた力が今後の自分の支えになるのは間違いないし、部

活の意義は何だったのかをもう一度考え、前を向いてほしいと思います。そして、こんな 1 年だからこ

そ互いに励まし合い、1 年後に笑える日々をみんなで送ってください。5 組のみんなも新しい仲間が増

えますね。後輩に優しく 5 組のこと教えてあげてくださいね。和田中のみなさん、明るい日々をありが

とうございました。では、みなさん、また会える日まで。 

 保護者、地域の皆様、7 年間大変お世話になりました。子ども達から学ぶことも多く、充実した日々

を送ることができたのも、皆様のご支援あってこそでした。本当にありがとうございました。 

三浦 竜二 

 

 

和田中学校で 4 年間お世話になりました事務の有薗です。学校事務は初めての経験でしたが、とても

やりがいのある楽しい職場でした。 

体育大会、音楽発表会、学習展示会など、生徒の皆さんと先生方の頑張り・団結心を感じ、日々感動

をもらっていました。入学から卒業までの 3 年間、出会いと別れを経験され、きっと素敵な思い出を沢

山作られると思います。色々な困難もあると思います。自分なりに楽しんで中学校生活をお過ごし下さ

い。 

お世話になった皆様に、感謝申し上げます。ありがとうございました。 

                 有薗   みさお   

 

  

 


